

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «A enorca.»  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Baston núm. 39

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

EL FALLECIMIENTO DE LA INFANTA D.<sup>a</sup> PILAR

Sobre los últimos momentos de la infanta doña Pilar y las tristísimas escenas ocurridas despues en la cámara mortuoria, publica «La Epoca» una interesante y sentida carta, en cuyo estilo creemos descubrir la pluma de un iustre publicista y particular amigo nuestro. De ella tomamos los siguientes párrafos:

«Escoriza 4 de agosto.—Las diez de la noche serian; los bañistas se habian retirado á sus habitaciones casi todos, cuando se observó un desusado movimiento, y averiguamos con profundo dolor que S. A. la infanta doña Pilar habia sufrido un acceso nervioso, preludio de una dolencia cuya intensidad no podia apreciarse todavía.

«El señor marqués de San Gregorio, ayudado por el Sr. Garcia Martinez, médico de estos baños, aplicó los primeros remedios, y poco despues acudia tambien el doctor Vicente, que se halla en Otalora, y el médico de cámara señor marqués de Toca, que pasa el verano en su casa de Vergara; pero la enfermedad presentaba por momentos síntomas de mayor gravedad; la augusta enferma no recobraba la lucidez de sus facultades, y todo hacia temer una de esas terribles inflamaciones cerebrales, calificadas con el nombre de meningitis, ya que no fuera una calentura pernicioso. El sábado y el domingo se habia experimentado un calor abrasador, y la influencia atmosférica pudo contribuir á desarrollar la enfermedad en la naturaleza delicada de la jóven infanta.

«Esta tarde S. A. pudo tragar algunas cucharadas de líquido, la fiebre habia remitido, los síntomas no parecian tan alarmantes: pero así y todo, los hombres de la ciencia reservaban su pronóstico, sin perjuicio de acudir vigorosamente á conjurar el peligro.

«La consternacion es grande, si bien se espera que la juventud venza á la enfermedad traidora.

«A la hora en que cierro esta carta, el peligro no ha desaparecido, pero tampoco ha aumentado. Pidamos á Dios por la augusta enferma.

\*\*

«Escoriza 5 de agosto.—Las tristes impresiones que se reflejaban en mi carta de ayer persuadirian á ustedes de que no abrigaba esperanzas. En trece meses es la cuarta persona de la Familia real que desaparece. La jóven infanta doña Pilar, la que hace pocas horas contemplábamos llena de vida, ha sucumbido á las seis y cuarenta minutos de esta mañana. Ni un solo instante ha recobrado el conocimiento desde que á las ocho y media del domingo fué atacada por el accidente que la ha llevado á mejor vida.

El domingo, estando en misa, experimentó S. A. un ligero vahido, de cuyas resultas se retiró á sus habitaciones, no acompañando á sus hermanas á paseo. Al anochecer se acostó y tomó un poco de sopa, sintiéndose tan poco indispueta, que pidió un tomo de poesías inglesas; leyendo estaba cuando le acometió un ataque de risa convulsiva, y cayó inerte. Desde ese momento, todos los esfuerzos de la ciencia fueron inútiles para despejar el cerebro: la lucha duró todo el dia de ayer, anoche la depresion de las facultades era visible, el desenlace fatal, in-

xitable. Serian las cuatro de la mañana cuando se administraron á la augusta moribunda los últimos Sacramentos; era un cuadro que no se borrará jamás de la imaginacion de los que le presenciaron, el que dos horas despues se ofrecia en el estrecho aposento de una casa de baños: la marquesa de Santa Cruz, estatua del dolor, á quien está reservado la angustiosa mision de asistir á las grandes catástrofes de la Real Familia, cerraba piadosamente los ojos de la jóven infanta, en tanto que el sacerdote acababa de recitar las oraciones de la Iglesia: no habia allí pompa régia, no habia mas asistentes que el señor marqués de Santa Cruz, otro de los constantemente leales, y el secretario del gobierno de Madrid, señor D. Luciano Marin.

«A las tres de la mañana habia llegado el general en jefe, marqués de Miravalles, con el gobernador de San Sebastian, Sr. Casado.

«A las nueve en punto se apeaba á la puerta del establecimiento S. M. el Rey con la princesa de Asturias, acompañados del ministro de Gracia y Justicia, del marqués de Alcañices, del marqués de Torreavega, de los marqueses de Nájera, de la condesa de Superunda, del conde del Serrallo y del de Sepúlveda. En el semblante de S. M. se retrataba el dolor: sin detenerse corrió á echarse en brazos de sus hermanas, á quienes no se habia dado la fatal noticia, y quiso contemplar por la vez postrera las facciones queridas de la difunta. ¡Qué palabras podrian traducir este supremo trance!»

Nuestro compañero de redaccion, Sr. Quejana, nos dirigió ayer, desde Vitoria, los siguientes despachos telegráficos:

«Vitoria 6 (12.45).—El cadáver de la infanta ha llegado á ésta á las doce. Le acompañan el señor duque de Sesto y el señor marqués de Santa Cruz. En la estacion esperaban al cortejo fúnebre el obispo y todas las autoridades de la capital. S. M. el Rey y sus hermanas la Princesa é Infantas, saldrán para el Escorial en el expreso de las seis y media. —Ha llegado á esta el ministro de Hacienda, señor marqués de Orovio.

Vitoria 6 (7.8 n.).—La familia real llegó á las seis y media, habiendo salido sin detenerse un instante para el Escorial. La acompañan los Sres. conde de Toreno y Auriolles. El Sr. Orovio marcha en direccion á Alfaro. El cadáver de la infanta doña Pilar llegará al Escorial á las cinco de la mañana y será recibido por el señor marqués de Trives, subsecretario de Gracia y Justicia.—S. M. el Rey llegará al Escorial á las siete y cuarenta y dos minutos de la mañana; en la capilla del Monasterio se dirá una misa de cuerpo presente, y despues saldrá la corte para la Granja.—El señor duque de la Torre, que venia en el expreso, ha ofrecido sus respetos y dado el pésame á S. M. el Rey.»

(«Imparcial» del 7.)

## LAS EXEQUIAS DE LA INFANTA.

Nuestro querido compañero D. José Gutierrez Abascal, que anteanoche se trasladó al Sitio de San Lorenzo para asistir á la fúnebre ceremonia que ayer debia verificarse, nos dirigió la siguiente carta que contiene interesantes pormenores del acto:

Real Sitio de San Lorenzo 7 de agosto de 1879.  
—Sr. Director de «El Imparcial.»—Muy señor mio:

No habia amanecido aun por completo; las luces del alba luchaban indecisas con la sombra, y ya en el andén de esta estacion se veian una porcion de caballeros con uniforme. Eran los mayordomos de semana, los gentiles hombres de casa y boca, los monteros de Espinosa, toda la servidumbre de palacio que esperaba el cadáver de Su Alteza. Estos uniformes bordados de oro, estas brillantes placas, tienen indudablemente su sitio propio en los salones, entre el brillo de las luces, contribuyendo al esplendor de una fiesta; pero entre los fardos de una estacion, al blanquecino fulgor de la mañana, ofrecian un aspecto triste, y no necesitaban dar al cuadro tonos lúgubres el túmulo levantado junto á la vía y los manteos negros de los capellanes de honor, para comprender que no se trataba de alegre fiesta.

Los primeros sonidos de las campanas del monasterio no fueron, como de ordinario, saludos al alba, sino fúnebres tañidos. El toque de muerto parece la voz propia de aquella fria y tristísima morada, sombría como el dolor.

Poco despues el estampido del cañon se unia al doblar de las campanas, y el tren que conducia el cadáver se detenia en la estacion. El sol comenzaba á dorar en aquel momento las cimas de las montañas y las elevadas torres de la iglesia, dejando en la sombra el fondo del valle. Parecia que habia fiesta allá arriba donde moran los ángeles, y duelos y tristezas aquí abajo donde viven los hombres.

En un furgon tapizado de blanco, venia el féretro. Una cruz de plata de la iglesia de Vitoria le cobijaba como símpolo religioso, coronas de rosas y de siemprevivas, ramos de violetas y pensamientos le adornaban y no faltaba entre las flores el azahar, corona de la desposada con la muerte.

Colocóse sobre el preparado túmulo la caja forrada de damasco blanco adornada con hilos de plata. La rodeó la comitiva, rezó las oraciones de la iglesia el Arzobispo de Santiago de Cuba, y gotas de agua bendita cayeron como rocío sobre las flores del féretro.

El duque de Sexto, mayordomo mayor de Palacio, leyó ante el marqués de Trives, que desempeñaba el cargo de Notario Mayor del Reino, el acta de defuncion que el juez municipal de Escoriza habia extendido. El Sumiller de Corps, marqués de Santa Cruz, abrió con temblorosa mano, sirviendose de la llave que pendiente de un cordón traia al cuello, la blanca caja forrada de tisú de oro, y dejó descubierta la de zinc en que venia el cadáver. El sol que nacia, bajó á acariciar por última vez aquella frente á la que los proyectos de los hombres ofrecian para el porvenir imperial corona. Todos se agruparon á contemplar aquellas facciones; la muerte habia cerrado para siempre aquellos ojos azules de tan inefable dulzura, y cruel y despiadada habia borrado las huellas de la juventud y de la hermosura, que brillaron en aquellas delicadas facciones.

Sentimiento parecido al que hirió el alma del duque de Gandía cuando vió el cadáver de la Emperatriz, su señora, experimentaron los concurrentes. De la infanta doña Pilar solo quedaban desfigurados restos; de sus pasajeras felicidades del mundo el blanco vestido que lució hace cuatro dias en el primero y único baile á que asistió en su vida, y que fué entonces gala y era hoy mortaja; de su belleza y virtudes quedaban como recuerdo las flores. Despo-



jos y nada mas que despojos. «La parte principal volóse al cielo.»

—¿Es este el cadaver de S. A. la infanta de España, D.<sup>a</sup> María del Pilar Borbon?—preguntó el marqués de Trives.

—Este es, aseguró con triste acento el Sumiller de Corps.

—¿Os encargais de él, Monteros de Espinosa?—Volvió á preguntar el Notario mayor.

—Nos encargamos, contestaron éstos, y cogiendo en sus hombros el féretro, le llevaron á la estufa tirada por ocho caballos enjaezados de negro.

La fúnebre comitiva atravesó los jardines y llegó al triste y sombrío monasterio. En el centro de la nave principal de la grandiosa iglesia se levantaba un túmulo, con rico manto de tisú de plata cubierto y con los florones de la diadema de Infanta coronado. Colocáronse entre aquellos símbolos de la pasajera grandeza humana los despojos de la muerte. Revistióse con ricos ornamentos el arzobispo de Santiago de Cuba; colocóse en sus sitaliales la comitiva, y el canto de difuntos grave, sonoro y majestuoso, llenó las amplias bóvedas del templo.

«Al Rey para el cual todos viven—decian las voces—venid y adoremos.»

«De Él es el mar, y Él lo hizo, y la arena la fundaron sus manos.»

Y todos los versículos iban recordando con la majestad del canto llano mas conmovedor que las mejor organizadas orquestas, la peregrinacion del pueblo de Israel por el desierto, tan semejante á la peregrinacion del hombre por la vida; y al final de cada estrofa que pinta los tormentos que se sufren antes de llegar á la anhelada tierra de promision, las notas mas graves del canto repertian: «Venid y adoremos.»

Leyóse luego los versículos del libro de Job, impregnado de la terrible poesía de la muerte.

«Hé aquí que dormiré en el polvo, decian los lectores, y que si mañana me buscares no subsistiré.»

Sonaron luego los lamentos del «Dies iræ» semejantes á los clamores terribles de la trompeta del juicio final.

Y por fin, en la última parte del responso, volvió á brillar la esperanza con aquellas sublimes frases del profeta caldeo, que dicen:

«Sé que mi Redentor vive en la carne mia, y que en el último de los dias, de la tierra he de surgir de nuevo.»

Terminada la ceremonia religiosa, volvieron los Monteros á coger el féretro y le bajaron al panteon de los reyes.

Todo era allí sombrío, las paredes de mármol negro, las urnas funerarias, la triste luz de la lámpara que alumbra constantemente al Cristo de la Agonía: el punto mas brillante era la caja blanca que encerraba á la infanta muerta.

Allí quedó, entre los restos de sus antepasados, lo único que acá abajo resta de ella.

Cuando todo habia concluido, llegó á Palacio la Real Familia. La Princesa, las Infantas y las damas vestian trages de lana negros y sombreros de paja cubiertos con grandes velos.

Los ministros subieron á saludar al rey. No se habló en esta conferencia de nada ageno á la tristeza del duelo; se consagró toda ella al triste incidente que allí los reunia. El Rey refirió algunos detalles de la muerte; la joven Infanta se sintió atacada cuando estaba leyendo las páginas impregnadas de sentimiento de la «Graziella» de Lamartine.

Este episodio y la prematura muerte hacian recordar aquellos versos que el inmortal poeta dedica

á la encantadora niña del Golfo de Nápoles:

«O fleur, à qui la mort a fait si tôt flétrir  
N'est il pas une terre où tout doit reflourir?»

No sé, señor director, si me he extendido demasiado al referir á Vd. estos detalles. Creo haber cumplido mi deber de corresponsal, consagrando al dolor, respetable siempre, atenciones que ante la desgracia impone el sentimiento y ordena la hidalguía —Gutierrez Abascal.

#### EL ACCIDENTE DE AYER.

Nuestro corresponsal en el Real Sitio de San Lorenzo nos comunicaba ayer la partida de la Corte para la Granja.

Pocos momentos despues de recibir su último despacho, llegó á Madrid la noticia de que el «char á banc» que conducía á las Reales personas habia volcado, sufriendo el Rey y el general Echagüe algunas lesiones, aunque no de gran importancia.

Despues recibimos informes mas detallados. Hé aquí lo ocurrido:

El coche régio, arrastrado por ocho mulas conducidas por un postillon y un cochero, bajaba á escape, segun costumbre, el sitio denominado de las siete revueltas, al llegar á la última, cerca de Venta de los Mosquitos, se rompió la rueda de la derecha del juego delantero, haciendo inclinar hácia aquel lado, en que iba el Rey, el carruaje: si la rueda rota hubiera sido la de la izquierda, el coche se hubiera vencido hácia el lado del precipicio que se extiende á aquel lado del camino.

La confusion y la ansiedad de los primeros momentos fueron grandes: todas las personas que iban en el carruaje chocaron unas con otras. La Princesa, las Infantas y las damas lanzaron un grito. El marqués, la marquesa de Najera, los caballeros, todas las personas de la servidumbre se precipitaron al lugar de la ocurrencia.

El Rey pudo bajar del coche por su pié; pero habia sufrido una contusion.

Sobre el general Echagüe habian caido la condesa de Superunda, el marqués de Santa Cruz y el doctor Alonso. Cuando el general se levantó, tenia la muñeca derecha dislocada, ninguna persona mas que él y el Rey habian sufrido contusiones. La Infanta doña Eulalia fué la que se impresionó mas vivamente; la marquesa de Santa Cruz, con gran presencia de ánimo, atendia al cuidado de SS. AA. El doctor Alonso acudia á la contusion del Rey. Era una dislocacion de la parte superior é inferior del húmero; pero no presentaba gravedad: la dislocacion del general Echagüe ofrecia algun cuidado mas; pero era tambien leve.

El susto de las Infantas en el estado en que estaba su ánimo, pudo inspirar cuidado; pero despues de aspirar las sales con que la marquesa de Santa Cruz las asistió, y asegurarse que no era grave la contusion de su hermano, se repusieron en seguida.

Partieron inmediatamente los correos para la Granja y volvieron con carruajes y muchas personas de las que se hallaban en San Ildefonso, y la comitiva partió nuevamente.

En seguida se telegrafió á Madrid, y el Presidente del Consejo, que despues de almorzar en el café Suizo con su ayudante se retiró á descansar, se levantó en seguida, reunió á sus compañeros y partió en el tren de las cuatro, acompañado del conde de Toreno.

En Villalba les enteraron testigos presenciales de lo ocurrido, y el ministro de Fomento, despues de enterarse de que el incidente no era de gravedad y de que su hermana la condesa de Superunda no ha-

bia sufrido nada, continuó su viaje á Biarritz. El Presidente del Consejo siguió á la Granja.

El Rey descansó cuatro horas, y despues pudo recibir á la oficialidad, permaneciendo de pié durante todo el acto.

Anoche se decia que, siendo tan satisfactorio su estado, no se publicaria hoy parte facultativo en la «Gaceta.»

El Presidente del Consejo, que llegó anoche á la Granja, permanecerá en aquel sitio hasta el completo restablecimiento de S. M.

Los ministros residentes en Madrid estuvieron ayer al habla con el de Merica, que está con la Corte.

Los últimos partes decian anoche que el Rey y su familia se habian retirado á descansar á las doce.

Los despachos de la «Agencia Fabra» que recibimos anoche no añaden ningun detalle á los que hemos señalado.

(«Imparcial» del 8.)

Del «Imparcial» del 9:

Los acontecimientos actuales de Rusia han dado lugar á la creacion de nuevas sectas religiosas. Así es que en la provincia de los cosacos del Don, una vírgen profetisa, llamada Xenia Kousmine, recorre el país, acompañada de doce apóstoles, y predica su nueva religion, que condena el matrimonio, niega toda autoridad al clero, prohíbe darse mutuamente la mano en señal de amistad y alimentarse con carne.

La profetisa tiene veinticinco años, come con sus apóstoles, y no bebe mas que té, pues su religion no permite tomar vino. Generalmente se alimentan de chucherías. Al concluir la comida, los comensales están autorizados para dar el beso de paz á la profetisa, pues la única manifestacion de viva simpatía que se prohíbe en esta religion es el apretón de manos, tan corriente en buena sociedad.

El jefe de los insurrectos de Cuba, Calixto García, ha desaparecido de Nueva-York, donde tenia su residencia.

La malicia atribuye á García propósitos levantiscos.

Sea de esto lo que fuere, que no es creible que piense en nuevas aventuras, hoy más difíciles y peligrosas que ayer, ello es lo cierto, que la noticia de la desaparicion del ex-cabecilla ha producido honda sensacion en Cuba.

El general Blanco ha tomado algunas medidas para evitar todo conato de trastorno, si, como no es de esperar, intentaran nuevas algaradas los descontentos cubanos, excitados tal vez por extrañas ingerencias.

En uso de licencia, saldrá de Madrid pasado mañana el Sr. Santa Cruz director general de Establecimientos penales.

Interinamente, y durante la ausencia del señor Ibañez de Aldecoa, se ha encargado de la Direccion de Beneficencia y Sanidad el subsecretario de Gobernacion señor Guerola.

El ministerio de Ultramar ha remitido por el correo que salió ayer de esta capital las medallas de oro con las cuales fueron premiados en la Exposicion de París, varios concurrentes á la misma de las islas de Cuba y Puerto Rico, á fin de que sean entregadas á los interesados.

A pesar del estado lastimoso en que se encuentra la Hacienda turca, los altos dignatarios continúan cobrando sueldos espléndidos.

Entre otros, se cuenta el del vencedor de Plewna que disfruta 500.000 francos anuales. No sucede lo mismo al ejército. Hace tiempo que los soldados



se ven reducidos á comer un rancho mezquino, compuesto de arroz, lo mismo que en tiempo de guerra, y sin carne de ninguna clase. Los regimientos se hallan casi desnudos, y ahora, para reemplazar los uniformes, han apelado al sencillo método de proveer á los soldados de sacos con aberturas para la cabeza y brazos respectivamente, y aun así, no puede equipar la administracion mas que á varios regimientos.

Anoche se recibió en Madrid el siguiente telegrama:

Cuenca 8 (á las 7 y 40 tarde).—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

Al regresar en este momento del lugar del fuego de los pinares, veo con dolor el desgraciado incidente ocurrido á S. M. el Rey, si bien es consolador el último telegrama de V. E. que expresa ser de carácter leve.

El incendio en el ensanche de Buenache motivó mi precipitada salida que participé á V. E.

Ha comprendido cinco kilómetros de largo por cuatro de ancho, en zona de buenos pinares; aunque las pérdidas han sido menores que las supuestas en un principio. Terminado éste, se declaró otro á legua y media de distancia, en la «Muela de la madera de Uña,» y conseguimos su terminacion antes de que se extendiera y causara daños de importancia. Los pueblos inmediatos han trabajado bien hasta vencer tan devastador elemento.

La benemérita guardia civil, incansable y digna de todo elogio, debiendo recomendar á V. E. con especialidad á los guardias civiles Nicolás Moreno y su compañero, que habiendo acudido á los dos puntos, se han distinguido por su heroico comportamiento.

El alcalde de Uña ha rayado tambien á gran altura.

#### MADRID 8 DE AGOSTO.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gobernacion.—Circulares á los gobernadores civiles dictando reglas respecto á los procedimientos para el castigo de los juegos prohibidos.

Los ministros de la Gobernacion y Estado tuvieron anoche, á las once y cuarto, una conferencia telegráfica con el presidente del Consejo de ministros.

El general Martinez Campos manifestó á sus compañeros que el estado de S. M. el rey era de tan visible mejoría, que se habia levantado y recibido á los gefes y oficiales de la guarnicion de aquel real sitio.

Dió noticias detalladas del accidente y del estado del general Echagüe, que es tambien satisfactorio.

El señor presidente del Consejo de ministros ha teleografiado esta mañana á Gobernacion el estado de S. M. en esta forma:

«Palacio de San Ildefonso, 8, á las 9:40 minutos.—S. M. el rey está bien. Ha pasado la noche tranquilo, y por consejo de los facultativos vá á levantarse; no se ha presentado inflamacion; probablemente regresaré mañana.

Todos los informes que he tomado me confirman que no venia con velocidad el carruaje, y la prueba es que habia tardado tres horas y cuarto en recorrer menos de las tres cuartas partes del camino.—Campos »

#### TELEGRAMAS PARTICULARES

Londres 7.—Lord Beaconsfield, en el banquete celebrado hoy por el lord-maire de esta, ha pro-

nunciado un discurso político importante, defendiendo la política que ha seguido su gobierno en el exterior.

Entre otras cosas, ha afirmado que no se puede dirigir á Rusia recriminacion alguna, porque este país ha cumplido leal y fielmente las cláusulas estipuladas en el tratado de Berlin. El «prime minister» lamenta que Turquía no haya cumplido las promesas que empeñó sobre realizacion de proyectadas reformas, tanto en Europa como en Asia. Entrando á examinar la situacion interior, dice que la terminacion de las guerras del Afghanistan y de los zulús contribuirá indudablemente no poco á hacer que quede terminada la crisis comercial é industrial que aflige á la Gran-Bretaña. Al terminar, echa un resumen de los triunfos alcanzados por Inglaterra en los últimos años y se felicita de que los resultados que ha dado la política seguida por el partido «tory» sean tan escelentes.

Sus declaraciones fueron acogidas con extraordinario aplauso.

París 7.—El ministro de Negocios extranjeros y presidente del Consejo, Mr. Waddington, ha mandado por telegrama al representante de Francia en Madrid un despacho, encargándole haga presente al rey y la real familia los sentimientos de dolor y simpatía que animan en los actuales momentos al gobierno de Versalles con motivo del fallecimiento de la infanta doña Pilar.

El «Gaulois» aprovecha la noticia para revelar que la reina doña Isabel acarició en un tiempo el deseo y el proyecto de un enlace entre la infanta doña Pilar y el príncipe imperial.

Los ministros Sres. Tirard, Lepère, Le Royer y general Gresley salen de esta para aprovechar sus vacaciones. Emplearán el tiempo que estas les dejan libres en estudiar las necesidades de los departamentos.

La prensa publica extractos telegráficos del discurso pronunciado por lord Beaconsfield en el festin del lord-maire de Londres, y le juzgan optimista.

París 7.—Segun telegramas de San Petersburgo, ayer han sido ahorcados en Kiew tres nihilistas.

Liverpool 7.—Segun noticias del Cabo de Buena Esperanza, el general Wolseley ha declarado á los zulús que en lo sucesivo serán gobernados por Inglaterra.

Londres 8.—En la Cámara de los Comunes se discutirá la semana próxima la cuestion de Egipto.

Atenas 8.—Las elecciones de diputados se verificarán el 5 de setiembre próximo, y se convocará la Cámara para el 22 del mismo.

Constantinopla 8.—El gobierno turco sigue haciendo preparativos de guerra, y ha tomado prestado dinero para pagar la guarnicion de Constantinopla.

Viena 8.—Continúan activamente las negociaciones entabladas entre los gobiernos de Turquía y Grecia para el arreglo de la cuestion relativa á las fronteras.

Belgrado 8.—Se considera segura una estrecha alianza entre la Servia y la Bulgaria con el Montenegro.

San Petersburgo 8.—Para la semana próxima se anuncian nuevas ejecuciones de nihilistas en Kiew.

San Ildefonso 9.—El rey ha firmado con la mano derecha y con perfectos caracteres los decretos admitiendo la dimision de la comandancia general de Santiago de Cuba, presentada por el brigadier Dabán; nombrando en su reemplazo al brigadier Polavieja, y para Puerto-Príncipe al general Mendinua.

Madrid 9.—Asegúrase que el Sr. Martos emprenderá inmediatamente el viaje á París para con-

ferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Ha llegado á Vigo la escuadra española de instruccion.

Londres 8.—Segun el «Daily-Telegraph» el gobierno de Inglaterra y el de Austria no abrigan la intencion de aceptar el proyecto del de Rusia relativo á la fortaleza de Arabatbia.

El «Times» de esta tarde dice que Cittywayo, rey de los zulús, está reuniendo nuevas fuerzas para luchar contra el ejército inglés.

Madrid 9.—Las córtes de Rusia y Austria guardarán seis y ocho dias de luto respectivamente, por el fallecimiento de la infanta doña Pilar.

Madrid 9.—Se ha celebrado la vista de la denuncia del periódico «La Union» El Sr. Pí y Margall ha hecho una brillante defensa. El fiscal ha pedido sesenta dias de suspension.

El gobierno ha recibido noticias satisfactorias de Cuba.

Francia compra cereales en América.

(«Provincias.»)

Londres 9.—En la Cámara de los Comunes el diputado Lawson apoya una proposicion pidiendo á la Reina y al gobierno que no autoricen la ereccion de un monumento para el Príncipe Napoleon en la abadía de Westminster.

Dice que esta abadía es un sitio reservado á las cenizas de los hombres ilustres de Inglaterra y no para un jóven que nada ha hecho por Inglaterra.

Añade que ningun Napoleon puede reclamar la honra de semejante sepultura.

Londres 9.—Cámara de los Comunes.—Se discute la proposicion del diputado Lawson.

El ministro Northcote contesta al diputado Lawson, que siente haber oido las palabras que ha pronunciado en la Cámara á propósito de la ereccion de un monumento á la memoria de Napoleon.

Otros oradores dicen que Francia podria ver con cierto recelo que se elevase un monumento á Luis Napoleon. Aunque la Cámara esté visiblemente opuesta á la ereccion del monumento proyectado, no ha tomado ninguna decision.

San Ildefonso 9.—S. M. el rey ha pasado la noche tranquilamente.

El estado de salud de sus ilustres hermanas es sumamente satisfactorio.

El general Echagüe continua mejor.

Anoche celebraron una estensa conferencia el rey y el general Martinez Campos, asegurándose versó sobre varios de los asuntos que se tratarán en el primer Consejo de ministros que se celebre bajo la presidencia del rey, y que, segun se afirma, tendrá bastante importancia. («Imparcial.»)

#### Gacetilla.

«Las Provincias» de Valencia del domingo último dice:

«Anteayer por la mañana llegaron á esta capital, procedentes de Mahon, los deportados valencianos, siendo esperados en el puerto por sus familias, amigos y parientes, quienes demostraron, como es natural, la alegría y expansion propias en semejantes casos.

Los mas carecian de recursos para sufragar los gastos del regreso, siendo socorridos por el vecindario de Mahon, que de este modo dió una prueba mas de sus generosos sentimientos. El miércoles por la tarde se trasladaron á Palma 72, de los que han quedado allí nueve y cinco en Mahon. Han regresado á esta en número de 65. Todos han manifestado hallarse muy agradecidos de la buena hospitalidad y de las consideraciones de que han sido objeto por parte de aquellos isleños.»



En Palma la semana pasada llegaban á 2.000 las peticiones de acciones que se han hecho al representante en aquella plaza de la Compañía-universal del canal interoceánico de Panamá.

En el sorteo de la lotería nacional celebrado el día 5 de este mes han salido premiados los billetes espendidos en esta ciudad números 253, 837 y 9925 con 400 pesetas cada uno. Llamamos la atención de las personas que tienen billetes abonados, sobre el anuncio de la Administración de Loterías que insertamos en la sección correspondiente.

El Ayuntamiento de Felanitx (Mallorca) ha presentado la dimisión á causa del fuerte clamoreo de la mayor parte del pueblo en contra del repartimiento del impuesto de consumos.

Ha sido agraciado con los honores de gefe superior de administración D. Honorato Manera gefe del cuerpo de obras públicas en esta isla, á quien felicitamos.

En el vapor-correo «Menorca» fondeado esta mañana en nuestro puerto procedente de Palma han llegado los siguientes pasajeros:

D. Enrique Vives y su señora.—Eduardo Colorado.—Juan Pelfort.—José Amengual.—Bartolomé Ramon.—Margarita Suñer.—Lorenzo Pujadas.—Maria Serra y un hijo.—Ana Morro.—Margarita Vidal.—Nicolás Perelló.—Antonio Luis.—Juan Palliser.—José Sanchis.—Felipe Garcia.—Total 17.

### Sección Religiosa.

#### Santo de hoy.

Santa Clara virgen y fundadora.

#### CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la M.ericordia en San José.

#### Santo de mañana.

Stos. Hipólito y Casiano obispo, mres.

### Movimiento del Puerto.

#### Comandancia de Marina.

Entrados el 12.

De Palma en 1 día vapor-correo «Menorca» Cap. D. Juan Thomás con 19 trips. 17 ps. efs. y la correspondencia.

### Anuncios.

**D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera**  
Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día diez y ocho de Agosto próximo y hora de las once de su mañana se procederá á la subasta y remate en este Juzgado y en el municipal de Alayor simultáneamente, siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en los mismos, de una casa sita en dicha villa y calle de la Reina número veinte y nueve bajo el tipo de mil ciento veinte y cinco pesetas del cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en el espediente instruido al efecto. Dado en Mahon á diez de Julio de mil ochocientos setenta y nueve. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: que el día 9 de Setiembre próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, el predio «Son Ameller» del término de Mercadal de cabida de docientas treinta y una hectáreas, catorce áreas y treinta centiáreas retasado en treinta y seis mil y quinientas pesetas, de pertenencia de los pupilos D. Juan y D. Julio Carreras y Mestres; con arreglo al albalan que queda de manifiesto en la escribanía del infrascrito actuario, una de cuyas condiciones ha sido aclarada á petición de los interesados; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del tutor de dichos pupilos. Dado en Mahon á seis de Agosto de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

### Sociedad de Socorros Mútuos

#### Monte Pio de Mahon.

Se convoca junta general extraordinaria para el día 15 del actual á las 3 y media de la tarde en las Casas-Consistoriales de esta Ciudad para tratar de lo preceptado en el capítulo 20 art. 75 del Reglamento. Para el caso de no concurrir suficiente número de socios, se convoca nueva junta para el 17 del mismo á la hora espresada, la cual tendrá lugar y tomará acuerdo cualquiera que fuere el de los que asistan. Mahon 10 Agosto de 1879.—P. A. de la J. D.—El Secretario, José J. Sancho.

### Administración de Loterías

#### de Mahon número 1462.

Los jugadores que tienen billetes abonados se servirán retirarlos á la brevedad posible del despacho de esta Administración establecido en la calle de la Arravaleta n.º 17.—Mahon 12 Agosto 1879.—Juan Rodriguez.

### Aviso al Público.

#### SALVADO (sagonet fi)

á 17 reales vellon cuartera de peso de 64 libras.

#### SALVADO (gros)

superior á 9 reales vellon cuartera.

Calle de Adnóver núm. 25.—Tienda de Cedazos.

### MONEDA EXTRANJERA.

En el estanco de QUIJOS calle del Castillo número 66 se compra la moneda americana y mejicana al descuento de 10 p<sup>s</sup>.

### Para vender.

Lo están dos viñas situadas en «Son Grás» del término de Ferrerías propias de D. Jaime Cardona. Informará D. Francisco Manent, calle del Bastion núm. 35.

Lo está la casa número 88 de la calle de la Infanta. En esta imprenta informarán.

Lo está la casa de la calle de Cifuentes núm. 83. Informarán calle del Sol núm. 72.

### ALMACEN NUMERO 31 RAMPA DE LA ABUNDANCIA

### EN LIQUIDACION.

Los precios de géneros existentes en dicho establecimiento estarán de manifiesto para los que gusten enterarse de ellos. Los que compren al por mayor se les dará un mes plazo y al contado si es al menudeo.

### SODA REFRESCANTE

#### GASEOSAS EN POLVO

véndense á 12 céntimos escudo la caja de doce gaseosas. Al por mayor se hace un descuento.

Farmacia de Bofill calle de la Infanta núm. 10.

### ENDUIT METALLIQUE.

ENYESADURA METÁLICA DE LOS SRES. LA VERGNE ET DELBEKE DE DUNKERQUE. PROVEEDORA DE LAS MARINAS DE GUERRA HOLANDESA, DANESA, BELGA, FRANCESA Y RUSA Y DE VARIAS ADMINISTRACIONES DE PUENTES Y CALZADAS.

Este barniz que tan buenos resultados ha producido á todos los buques que lo han usado y á los que ha preservado de la picadura de la carcoma y de la adherencia de las yerbas marinas, y pudiendo navegar dos años con los fondos bien limpios y sin ningun riesgo para la madera, es tambien aplicable á los buques de hierro, como lo demuestran los buenos resultados que han dado las muchas experiencias entre las cuales se pueden citar las últimamente efectuadas. Una plancha de hierro y otra de madera pintadas de dicho Betum fueron sumergidas con fecha 21 Junio 1876 en el arsenal de este puerto las que fueron estraidas en 3 Mayo 1878 en presencia de los Sres. Comandante de Marina, Alcalde, Ingeniero civil, Cónsul francés, varios Sres. Gefes y oficiales de la escuadra de instruccin y diferentes particulares, habiendo dado por resultado que las partes pintadas con minio en la plancha de hierro estaban oxidadas y por efecto de él gastadas como en unos dos milímetros y el escaramujo fuertemente adherido á ella con señales de descomposicion en el hierro; en la parte dada con el Betum conservó una superficie completamente tersa y engrasada y el hierro en perfecto estado, conservando el Betum.

En la plancha de madera dió idénticos resultados. Entre los muchísimos buques de hierro que van pintados con dicha produccion se pueden citar: la fragata acorazada «Courome» que le fué aplicado en Junio de 1877 y salida del dique de Tolon el 15 del mismo mes, desde aquella fecha la fragata ha estado de observacion en Levante donde las aguas son muy perjudiciales, la oxidacion y las adherencias submarinas podian producirse facilmente; entró en dique el 15 Enero 1879, es decir despues de 19 meses, habiendo obtenido el mas brillante éxito. Al vapor de 160 caballos «Phoque» fué aplicado dicho Betum en Julio 1877 y entró en dique en Enero de este año, conservando sus fondos limpios y en el mejor estado.

He aquí la importancia de los pedidos hechos á los inventores de dicho Betum por el gobierno holandés:

El 7 Noviembre 1873,	800 kilogs.	Betum Mco.
El 21 Setiembre 1876,	8343	» » »
El 29 Idem 1877,	13041	» » »
El 10 Idem 1878,	14013	» » »

A cinco buques de vapor que desde el Norte de Francia hacen la navegacion á las Indias y á la China se les aplicó dicho Barniz sobre dos capas de minio conservando durante 17 meses sus fondos perfectamente limpios.

Se recomienda pues muy eficazmente el citado producto tanto á los buques de madera como á los de hierro por sus grandes utilidades ventajosas y económicas.

#### PRECIO DE CADA POTE DE 5 LITROS VEINTE PESETAS.

Idem de medio pote 10 y 1/2 pesetas.

Dará todas las esplicaciones que se deseen y el modo de aplicarse el representante en estas islas don Pedro Valls, Comercio 1 Mahon.

En Ciudadela D. Andrés Triay, del Comercio.

En Palma D. Francisco Mateu, constructor.

En Ibiza Sres. Wallis del comercio.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.